

3.000 neue Bäume für den Wald im Biosphärenreservat Bliesgau

Bank 1 Saar fördert Klima-Initiative „Morgen kann kommen“

Saarbrücken, im Februar 2024. Im November 2022 startete die Bank 1 Saar im Rahmen der Klimainitiative "Morgen kann kommen" ihren ersten großen Wald-Aktionstag. Damals wurden 1.000 Buchensetzlinge mit gut 100 tatkräftigen Helferinnen und Helfern zusammen mit dem Vorstand der Bank 1 Saar in den Wald bei Niederwürzbach eingepflanzt. Im Laufe des letzten Jahres folgten auf verschiedenen Waldflächen im Saarpfalz-Kreis 3.000 weitere Buchensetzlinge durch die Unterstützung der Schutzgemeinschaft Deutscher Wald und der Forstleute des Saar-Pfalz-Kreises.

Die Bank 1 Saar unterstützt aktuell die Pflanzungen finanziell aus den Reinertragsmitteln des Gewinnsparens. Diese kommen ausschließlich und unmittelbar gemeinnützigen Zwecken zugute und fördern hier den nachhaltigen Klimaschutz in der Region. Das doppelt Nützliche daran: mit der landesweiten Baumpflanzaktion „Wurzeln“ sind somit auch alle Gewinnsparenerinnen und Gewinnsparener der Bank 1 Saar an der Klima-Initiative „Morgen kann kommen“ indirekt beteiligt. Weitere 3.000 Forstpflanzen konnten somit Anfang Februar auf verschiedenen Waldflächen in der Saar-Pfalz-Region gepflanzt werden.

Ausgestattet mit Gummistiefeln, wetterfester Kleidung und guter Laune folgten Schülerinnen und Schüler der zweiten Klasse der ortsansässigen Grundschule Blieskastel-Lautzkirchen der Einladung von Bank und Forstverwaltung, beim Einpflanzen der kleinen Bäumchen mitzuwirken. Dr. Helmut Wolf, Revierförster und Leiter des Fachdienstes Wald, Naturschutz und Biosphäre der Stadt Blieskastel, der gleichzeitig auch Landesvorsitzender der Schutzgemeinschaft Deutscher Wald im Saarland ist, unterstützt durch seinen stellvertretenden Fachdienstleiter, Hannes Born und Alexandra Knapp, stellvertretende Geschäftsführerin der Schutzgemeinschaft Deutscher Wald Landesverband Rheinland-Pfalz, gaben detaillierte Anleitungen zum Einpflanzen. Tatkräftig mit angepackt haben auch der Vorstandsvorsitzende der Bank 1 Saar, Carlo Segeth, sowie Florian Beck vom Sparverein Saarland.

Mit der Klima-Initiative bündeln und erweitern die Volksbanken und Raiffeisenbanken das vielseitige Umweltengagement der rund 800 Genossenschaftsbanken in Deutschland. Auch die Bank 1 Saar nimmt sich der Verantwortung an, nachhaltige Maßnahmen gegen den Klimawandel vor Ort zu fördern, und engagiert sich im Rahmen der bundesweiten Initiative für die Baumpflanzaktion „Wurzeln“ im Saarland, die von der Schutzgemeinschaft Deutscher

Kontakt:

Bank 1 Saar, Öffentlichkeitsarbeit u. Marketing, Mike Recktenwald
T. 0681 3004-3385, E-Mail: mike.recktenwald@bank1saar.de

Presseinformation

Wald e. V. (SDW) umgesetzt wird. Im Fokus stehen dabei zunächst der Schutz von Deutschlands wichtigstem Ökosystem und CO₂-Speicher, dem Wald, und die Wiederbewaldung zerstörter Flächen. Das Ziel: einen flächendeckenden Beitrag zum Klimaschutz und zu dessen Aufklärung leisten und das Umweltengagement vor Ort erlebbar machen. Hierzu sollte man wissen, dass zwar aktuell die gesamte Waldfläche der Bundesrepublik die Atmosphäre jährlich um 62 Millionen Tonnen CO₂ entlastet, aber rund 277.000 Hektar davon bereits so geschädigt sind, dass sie aufgeforstet werden müssen. Deshalb wurde das große Ziel gesetzt, bis 2024 über eine Million neue Bäume in lokalen Baumpflanzaktionen deutschlandweit zu pflanzen. Und die Bank 1 Saar ist für ihr Bundesland daran aktiv beteiligt.

„Wir freuen uns, dass wir im Saarland mit nunmehr 7.000 Bäumen einen großen Beitrag zur Klima-Initiative leisten konnten“, betont Carlo Segeth, Vorstandsvorsitzender der Bank 1 Saar. „Auf dem Weg zu einer nachhaltigeren Zukunft zählt jeder Beitrag. Mit unseren Wald-Aktionstagen kommen wir als regionale Genossenschaftsbank unserer gesellschaftlichen Verantwortung nach und unterstützen aktiv die Klima-Initiative „Morgen kann kommen“. Damit setzen wir auch dort ein Zeichen für gemeinschaftlichen Klimaschutz, wo wir als Bank verwurzelt sind – in der Region und nah an den Menschen“, so Carlo Segeth.



v.l.n.r.: Florian Beck (Sparverein Saarland), Hannes Born und Dr. Helmut Wolf (Forstverwaltung Stadt Blieskastel), Carlo Segeth (Vorstandsvorsitzender Bank 1 Saar)



Hannes Born (Forstverwaltung Stadt Blieskastel) erklärt den Schüler*innen der Grundschule Lautzkirchen das Einpflanzen

Fotos: Mike Recktenwald (Bank 1 Saar)

Kontakt:

Bank 1 Saar, Öffentlichkeitsarbeit u. Marketing, Mike Recktenwald
T. 0681 3004-3385, E-Mail: mike.recktenwald@bank1saar.de